
ACTA DE LA SÉPTIMA SESiÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DE GOBIERNO DE
LA PROCURADURíA AMBIENTAL y DEL ORDENAMIENTO TERRITORIAL. DEL
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Siendo las 10:00 hrs. del día 12 de junio de 2003, los integrantes del Consejo de

Gobierno de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial del Distrito

Federal (PAOT -DF): la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo (Presidenta Designada del

Consejo); el Ing. Guillermo Calderón Aguilera (Consejero Suplente de la Secretaría

del Medio Ambiente del Distrito Federal); el Ing. Joel Ahumada V. (Consejero

Suplente de la Secretaría de Transporte y Vialidad), el Ing. Edmundo Cruz Martínez

(Consejero Designado de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda), el Ing. José

Sánchez Espinoza (Consejero Suplente de la Secretaría de Obras y Servicios), la

Dra. Martha Schteingart Garfunkel, la Ing. Sandra Denisse Herrera Flores

(Consejeros ciudadanos) y la Lic. Luz Elena González Escobar, Secretaría Técnica

del Consejo, reunidos en la sala de trabajo de la Procuraduría Ambiental y del

Ordenamiento Territorial del Distrito Federal, dan inicio a su Séptima Sesión

Ordinaria. A esta sesión asiste el Lic. Enrique..Provencio, en su calidad de Titular de la

Procuraduría, y en función de lo establecido en el penúltimo párrafo del artículo 12 de

la Ley Orgánica de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial del

Distrito Federal; asisten a esta sesión el C. P. Raymundo Guevara representante de

la Dirección General de Comisarios de la Contraloría General del Gobierno del Distrito

Federal, y el Contralor Interno de la PAOT ellng. Héctor Jesús Mejía Hernández Una vez comprobado el quórum legal para dar inicio a la Séptima Sesión Ordinaria

del Consejo de Gobierno, se procedió a dar lectura a la propuesta de Orden del Día,

sometiéndola a consideración de sus integrantes. No habiendo observaciones por

parte de los consejeros, se aprueba el Orden del Día. A continuación se dispensó la lectura del Acta de la Sexta Sesión Ordinaria y se

solicitaron comentarios a la misma, ellng. Héctor Mejía hizo la observación de que la

Contraloría Interna de la PAOT no aparecía como firmante del acta; al respecto la Lic.

González indicó que no se incluyó la firma de la Contraloría Interna, debido a que esa

instancia no forma parte del Consejo de Gobierno de acuerdo a lo establecido en la .

Ley Orgánica. Revisado este aspecto los integrantes del Consejo aprobaron la

inclusión en el área de firmas de la Contraloría Interna como invitado, posteriormente

se procedió a la aprobación de acta, con la modificación en las firmas En desahogo del sjguiente punto del Orden del Día se expuso el seguimiento a los

acuerdos pendientes del Consejo de Gobierno. El C. Procurador presentó el

seguimiento de los acuerdos a partir de su agrupación en tres apartados: Gestión

Administrativa, Gestiones del Consejo de Gobierno y Reporte de la Reunión de

trabajo para el "Análisis de los principales problemas detectados en la Atención de

Denuncias de la PAOT'. En el apartado de Gestión Administrativa, se destacó que'

estaba pendiente el acuerdo referido a la contratación del personal técnico de la

Procuraduría; el Lic. Provencio informó de las gestiones realizadas ante la Oficialía "-. I

Mayor y la Secretaría de Finanzas del Gobierno del Distrito Federal, indicando que se /

wentregó toda la información solicitada a esas dependencias y que el proceso de ! { ,

~ torización de técnicos operativos dependía de la resolución de dichas
I I'\ .pendencias I
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En otro aspecto administrativo, el Procurador informó de la contratación del servicio

de auditoría de los estados financieros de la entidad para el ejercicio fiscal 2001 y

2002, Y que el despacho contratado para tal fin fue el señalado por la Contraloría

General del Gobierno del Distrito Federal; en este sentido, se reportó que la auditoría

estaba en proceso y que los resultado de la misma se ofrecerían al Consejo de

Gobierno para su conocimiento y valoración Respecto al seguimiento del acuerdo para solicitar opinión a la Consejería Jurídica y

de Servicios legales del Gobierno del Distrito Federal relativa al carácter de los

consejeros ciudadanos y las implicaciones relativas a la toma de decisiones

presupuestales y administrativas en el Consejo de la Entidad; se indicó que este

asunto sigue pendiente de solución, por lo que la Dra. Sheinbaum propuso concertar

una reunión de trabajo con el Secretario de Gobierno, el Lic. Encinas, a fin de ayudar

en la gestión ante la Consejería Jurídica y poder contar con una opinión respecto al

carácter y alcance del Consejo de Gobierno y sus consejeros ciudadanos Con relación a la Reunión de trabajo para el "Análisis de los principales problemas

detectados en la Atención de Denuncias de la PAOT', el Procurador informó de los

resultados de dicha sesión y de la entrega -en fecha próxima- del documento que

reporte el primer avance en la integración de propuestas específicas, avanzando en el

análisis para proponer reformas a la Ley y al Reglamento de la PAOT. Sobre este

tema la Dra. Martha Schteingart destacó la importancia de la discusión que se había

realizado en la sesión de trabajo y en la necesidad de profundizar en su discusión

para fortalecer a la Procuraduría A continuación, se atendió el punto cinco del Orden del Día, relativo a la presentación

del Primer Informe Trimestral 2003 de la PAOT; esta presentación estuvo a cargo del

C. Procurador, quien destacó que el informe en cuestión tenía la finalidad de proponer

I! un formato ejecutivo informar sobre la gestión institucional de la PAOT; el esquema

propuesto se enriquecería con las opiniones y recomendaciones de los consejeros, a

fin de facilitar un seguimiento rápido, integral y ejecutivo de los principales indicadores

de la Procuraduría, que fueran consistentes con el resto de reportes que la entidad.t>
debe entregar, de manera periódica, a distintas instancias fiscalizadoras del Gobierno

del Distrito Federal; según lo señalado por el Procurador, el diseño de los informes

periódicos permitiría realizar una valoración integral de la actividad de la PAOT, a fin

de garantizar una valoración efectiva de sus resultados por parte del Consejo de

j .~IO~~~~~d~~ 1:

~ Incorporado a la carpeta de los Consejeros Ciudadanos cubrla el trimestre enero -

~marzo; sin embargo, en la presentación gráfica que se realizaría se registraba la

actualización al mes de mayo. Entre los aspectos más relevantes del informe, se

indicó que la dinámica de presentación de denuncias, durante el periodo enero -

mayo, fue muy irregular; que los denunciantes continuaban solicitando la atención

directa de las delegaciones o en las oficinas de la Secretaría del Medio Ambiente;

pero a pesar de ello, poco a poco empezaban a dirigirse hacia la Procuraduría. El Lic.

Provencio destacó que el principal motivo de las denuncias recibidas por la PAOT se

asoció a problemas de contaminación (se distinguió la contaminación atmosférica de

~ otro tipo de contaminación); en segundo lugar la afectación a áreas verdes urbanas;

de manera adicional las denuncias relacionadas con la construcción, licencias y usos

de suelo y finalmente los aspectos relativos a daños al patrimonio urbanístico y

arquitectónico. El Procurador comentó que las denuncias ciudadanas provienen, en

eneral, de la zona centro de la ciudad, contrastando con las pocas denuncias

xistentes en la zona sur de la ciudad.
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En materia de promoción, el Lic_frg~~fio indicó que se han reforzado las tareas de

difusión de los servicios de la PAOT enlfas<:nsttntas delegaciones del Distrito Federal,

así como un incremento sustancial de las tareas de asesoría y orientación. El

Procurador destacó que en el proceso de investigación y resolución de denuncias se

manifestaba un rezago debido a los plazos establecidos por la Ley Orgánica de la

PAOT, que son incompatibles con los que se aplican como producto de otras leyes y

reglamentos asociados a las tareas de verificación. En cuanto a la gestión de

denuncias se reportó un 26% de denuncias concluidas, quedando el resto en proceso

de investigación, (en su mayoría esas denuncias son de reciente recepción o cuya

investigación no ha concluido como resultado de falta de información por parte de las

autoridades solicitadas); el porcentaje de denuncias que ha concluido en la emisión

de recomendaciones es de un 6%, lo que está en rango similar al de otras

instituciones parecidas. El Procurador destacó que en el 2003 la Procuraduría ha

emitido tres recomendaciones, dos durante el mes de mayo que fueron aceptadas

tanto por la Secretaría de Obras como por la Secretaría de Turismo y están en

proceso de cumplimiento y una tercera en el mes de enero a la Delegación

Magdalena Contreras que fue rechazada Con relación a los impactos que estas recomendaciones han tenido en la contención

del deterioro ambiental, el Ing. Calderón comentó que, no obstante que la

Procuraduría no pueda imponer sanciones, al enterar a la Secretaría del Medio

Ambiente, ésta abre un procedimiento administrativo que culmina con un

resarcimiento del daño al ambiente. Por su parte, el Lic. Provencio comentó que la

mayoría de las denuncias concluyeron por resoluciones, en particular destaca la gran

cantidad de denuncias por acciones de poda o derribo ilegal de árboles, por lo que se

está estableciendo coordinación con la Unidad de Bosques Urbanos, con CORENA,

así como delegaciones, a fin de agilizar la gestión y canalizarlas para su adecuada

atención por parte de la Secretaría de Medio Ambiente y las propias delegaciones La Dra. Schteingart destacó la necesidad de elaborar nuevos indicadores que

permitan incorporar variables que reflejen las características socio-económicas de los

sectores que presentan denuncias ante la PAOT, así como las características

específicas de las áreas denunciadas. El Lic. Provencio respondió que esas variables

se tienen consideradas, y que se incorporarán en el próximo informe de gestión de la

entidad. A fin de atender a la inquietud de la Dra. Schteingart, se destaca que no se

observa un patrón de conducta para la presentación de denuncias, por lo que se

están atendiendo denuncias de sectores populares, de vecinos, de colonos no

organizados para fines ambientales y que reaccionan ante el conocimiento de la Ley y

la molestia por el problema, y que casi no se están recibiendo denuncias de

organizaciones ambientalistas y son pocas las que son presentadas por

organizaciones vecinales legalmente constituidas; también se observó una diferencia

entre las denuncias presentadas por personas de nivel económico alto, pues integran

mejor sus expediente y son más insistentes, sin embargo estos elementos no

permiten, aún, marcar algún sesgo en la conducta del denunciante.~-- Respecto a los tiempos de respuesta para la atención de denuncias, el Lic. Provencio

" señaló que los plazos establecidos en la Ley son muy difíciles de cumplir, debido a

~ factores tales como los malos sistemas de información de las delegaciones, o a que

~"" la PAOT no puede realizar inspecciones, visitas o verificaciones de manera directa,

\.: dado que la Procuraduría no esta facultada para inspeccionar y verificar, y estas

, ~cciones se tiene que pedir a un tércero, (en ocasiones se suple esto con el

Ij~antamiwe actas circunstanciadas, cuan:';E:) :;;;
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Con relación al seguimiento de las recomendaciones y resoluciones de la PAOT el

Titular de la PAOT señaló que se pueden observar resultados positivos de los

procesos, impactando en el diseño de acciones públicas como es la elaboración de

programas en áreas verdes, cambios normativos y modificación de procedimientos, lo

que refleja un valor agregado de la función de la PAOT.

Por lo que respecta a las asesorías, el Lic. Provencio comentó esta es una de las

principales actividades de la PAOT, y que se han aprovechado distintos espacios

como ferias, eventos, reuniones de trabajo institucional, intercambio interpersonal,

etc., además de las asesorías que se ofrecen en las propias instalaciones de la

entidad; sin embargo, esa dinámica se ha traducido en un subregistro de las

asesorías y orientaciones de la PAOT. La Ing. Herrera pidió se valorará la necesidad

de hacer explicito que la Procuraduría también atiende asuntos relacionados con los

temas de ordenamiento territorial, para evitar un sesgo ambiental. El Lic. Provencio

mencionó que esa tarea se realiza, sin embargo debe reforzarse para revalorar los

aspectos relacionados con el ordenamiento -territorial A su vez, la Dra. Schteingart señaló la posibilidad de realizar una reunión para

precisar el tipo de temas en los cuales tienen ingerencia la Procuraduría. El Lic.

Provencio recogió la propuesta, e informó que la Procuraduría está realizando

algunas funciones que pueden ayudar a esa delimitación temática Posteriormente el Lic. Provencio comentó que en cuanto a actuaciones de oficio, en

el 2003 se habían iniciado seis investigaciones de oficio que abarcan aspectos que

han quedado al margen de la denuncia ciudadana. En el aspecto administrativo, se

considera que se tuvo un ejercicio del Presupuesto de la Procuraduría de manera

adecuada; sólo se destacó un ejercicio inferior al programado en el Capítulo 1000,

como producto de la falta de contratación de personal técnico-operativo a que ya se

ha b í a hecho mención. El Lic. Provencio finalizó la presentación del Informe solicitando comentarios a los

consejeros respecto al formato y al contenido del propio Informe. El Lic. Guevara

señaló la necesidad de contar con los programas específicos para que en el informe

de avances se tenga un parámetro a partir del cual evaluar los avances en la gestión

de la Procuraduría y puso como ejemplo el programa de comunicación y difusión. El

Procurador indicó que se elaborarán indicadores no cuantitativos que reflejen los

resultados de la gestión de la PAOT en materia de comunicación, difusión,

participación social y atención a los denunciantes.

Posteriormente la Lic. Luz Elena González dio paso al siguiente punto en el orden del

día, relativo a la presentación del calendario modificado de sesiones del Consejo de

Gobierno 2003, mismo que fue aprobado por unanimidad por parte de los Consejeros

y se acordó que la octava sesión ordinaria se realizaría el jueves 28 de agosto, en la

cual se presentaría un planteamiento preliminar del presupuesto 2004 de la PAOT y

la novena sesión ordinaria, y última de 2003, el 30 de noviembre. Una vez aprobado

el calendario por parte del Consejo de Gobierno, se atendió el punto seis del orden

del día La Lic. González dio paso al punto seis de la orden del día, correspondiente a

asuntos generales, en el cual el Lic. Provencio informó de la comunicación del

Director General de Comisarios, en la cual se transmitía la petición expresa de la

.Secretaría de Finanzas a través de la Dirección General de Política Presupuestal, de

ser invitado a las reuniones del Consejo de Gobierno de la Procuraduría. Esta

1. I~ OliCitud fue presentada para su opinión a los integrantes del Consejo de Gobierno a

tV de determinar la procedencia de la misma. A este respecto, la Ing. Sandra Herrera

C mentó su oDosición a que la Secretaría de Finanzas participe en el Consejo de
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Gobierno en calidad de invitado permanente, figura que no está definida en la Ley

Orgánica de la Procuraduría, al tiempo de señalar que la PAOT cuenta con otros

órganos en los que la Secretaría de Finanzas participa, como es el caso del Comité

de Control y Evaluación de la PAOT; por su parte, ellng. Calderón recomendó que la

invitación a la Secretaría de Finanzas se realizara en función del tema a tratar en las

sesiones, y que fuera invitada sólo en aquellos casos en que fuera pertinente su

participación, como en lo relacionado con la aprobación del Presupuesto de la

Entidad, a fin de que se involucre, de manera positiva, en la tarea de la PACTo De

igual forma, el Titular de la PAOT pidió se valorara la participación de la Secretaría de

Finanzas en el Consejo de Gobierno, en calidad de invitado, a partir de la experiencia

del poco efecto práctico que se ha obtenido de la participación de esa dependencia

en las distintas gestiones administrativas de la PAOT Tomando en cuenta esas consideraciones se decidió que la invitación a la Secretaría

de Finanzas se realizaría en función de los temas a tratar en las sesiones de Consejo

de Gobierno, valorando su participación a partir de la pertinencia de agilizar las

gestiones presupuestales de la PAOT. Con estos elementos y teniendo en cuenta que

en la próxima sesión de Consejo de Gobierno se presentaría el proyecto de

presupuesto 2004 de la entidad, se acordó invitar a la Secretaría de Finanzas, a

través de la Dirección General de Política Presupuestal a participar en la Octava

Sesión Ordinaria del Consejo de Gobierno, a realizarse el día 28 de agosto de 2003.

ACUERDOS

NÚMERO 2003-0.07-01

Con respecto al seguimiento del acuerdo relativo a la solicitud de opinión a la
Consejería Jurídica y de Servicios Legales, relativa al carácter de los consejeros
ciudadanos y las implicaciones relativas a la toma de decisiones presupuesta les y
administrativas en el Consejo de la entidad, la Dra. Claudia Sheinbaum, propuso
concertar una reunión de trabajo con el Secretario de Gobierno, el Lic. Alejandro
Encinas, con el propósito de conseguir su ayuda en la gestión ante la Consejería
Jurídica.

NÚMERO 2003-0.07-02

Aprobación por unanimidad del calendario modificado de sesiones del consejo de
~Gobierno 2003, y se acordó que la octava sesión ordinaria se realizará el jueves 28

de agosto, en la cual se presentara un planteamiento preliminar del presupuesto de la
PAOT 2004; y la novena sesión ordinaria y última de 2003, se llevará a cabo el 30 de
noviembre.

/J

~ ,~ NUMERO 2003-0.07-03
Aprobación por mayoría, con el voto en contra de la consejera Ing. Sandra Denisse

~,~ Herrera, invitar a la Secretaría de Finanzas a las sesiones del Consejo de Gobierno,
~ n función de los temas a tratar en dichas sesiones, valorando su participación a

partir de la pertinencia de agilizar las gestiones presupuestales de la PACTo Con
/0 ~ estos elementos y teniendo en cuenta que en la próxima sesión de Consejo de

V'( obierno se presentaría el proyecto de presupuesto 2004 de la entidad, se acordó
in itar a la Secretaría de Finanzas, a través de la Dirección General de Política
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Presupuestal a participar en la Octava Sesión Ordinaria del Consejo de Gobierno, a

realizarse el día 28 de agosto de 2003 Agotados los puntos del día y no habiendo otro asunto que tratar se da por terminada

la sesión siendo las 12:00 hrs. del12 de junio de 200~.

PRESIDENTA DESIGNAr
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DRA. CLAUDIA SHEINBAUM PARDO
SECRETARIA DEL MEDIO AMBIENTE

SUPLENTE SUPLENTE
~
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ING. HERRERAFLORES

I

SECRETARIA TÉCNICA

Las firmas que anteceden forman parte del acta de la séptima sesión ordinaria del Consejo de Gobierno de la Procuraduria
Ambiental y del Ordenamiento Territorial del Distrito Federal, celebrada el dia 12 de junio de 2003.

LIC. ENRIQUE PROVENCIO
PROCURADOR



Las firmas que anteceden forman parte del acta de la séptima sesión ordinaria del Consejo de Gobiemo de la Procuraduría
Ambiental y del Ordenamiento Territorial del Distrito Federal, celebrada el día 12 de junio de 2003.
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